



RESPUESTA DEL GOBIERNO

(184) PREGUNTA ESCRITA CONGRESO

184/45788

14/04/2021

111407

AUTOR/A: CAMBRONERO PIQUERAS, Pablo (GMx)

RESPUESTA:

En relación con el asunto interesado, se señala que para dar respuesta a estas y otras necesidades en torno a este tipo de enfermedades (afrontar de manera adecuada la sostenibilidad de nuestro sistema sanitario, reforzando la calidad, la equidad y la cohesión, por una parte, y optimizando el uso de los recursos, por otra), nace la Estrategia en Cáncer del Sistema Nacional de Salud (SNS) y de aplicación en todo el SNS.

La Estrategia es fruto de la cooperación de sociedades científicas, asociaciones de pacientes, profesionales expertos y representantes de todas las Comunidades Autónomas.

La nueva actualización recoge 5 líneas de actuación: promoción de la salud y prevención en cáncer, atención sanitaria, atención sanitaria a la infancia y adolescencia, datos e información de cáncer e investigación.

El abordaje riguroso del cáncer necesita un conjunto de actuaciones que establezcan criterios contrastados y consensuados sobre las pautas a seguir en cualquiera de las líneas estratégicas mencionadas para conseguir una mejor eficacia y calidad en el abordaje de esta patología en todos los servicios de salud que integran el sistema sanitario español. Para ello, el documento establece un conjunto de objetivos y recomendaciones, que quieren contribuir a mejorar la calidad de las intervenciones y resultados de los servicios y de la atención sanitaria.

Esta nueva actualización utiliza todos los conocimientos y datos disponibles hasta la fecha, a fin de establecer un documento que recoja una revisión de los objetivos con base en el estado de situación actual y los resultados alcanzados y sirva de guía para la definición de líneas de trabajo para los próximos años, con el objetivo de mejorar la



prevención y la asistencia a las personas con cáncer en todo el territorio nacional, atendiendo a los principios de calidad, equidad y cohesión, tal y como establece el Plan de Calidad para el SNS.

El tiempo transcurrido desde la segunda edición de la Estrategia contra el cáncer, algo más de 10 años, permite una visión amplia de los cambios observados en la prevención, el diagnóstico y el tratamiento del cáncer. Una primera constatación es la mejora del pronóstico de la gran mayoría de los cánceres observada en el análisis de la situación epidemiológica española presentada en este documento. Una segunda contribución es que debemos continuar en el esfuerzo de reforzar el esfuerzo de mejora de nuestro sistema sanitario en aspectos como la organización asistencial, el acceso rápido al diagnóstico y al tratamiento, así como la prevención del cáncer y la reducción de la desigualdad socioeconómica.

Esta pandemia ha puesto de manifiesto la necesidad relevante de plantear un refuerzo del sistema de atención oncológica que permita proteger a los pacientes de cáncer de los riesgos planteados en la pandemia y sus consecuencias a largo término. En paralelo a esta Estrategia, y cumpliendo un acuerdo del Senado, se ha elaborado una Estrategia de COVID y Cáncer en la que se pone de manifiesto las prioridades de acción inmediata frente al COVID y cáncer. Dicho acuerdo fue aprobado por el CISNS también el 24 de febrero de 2021. El objetivo de esta propuesta es acordar prioridades de actuación a implementar en el SNS con el objeto de mejorar la atención sanitaria a las personas con cáncer durante la pandemia de la COVID-19. Se trata de un documento de conjunto que necesariamente deberá adaptarse a la situación específica de cada Comunidad Autónoma. En el plazo de seis meses tras la aprobación por el pleno del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud (CISNS) se evaluará la implementación de este acuerdo.

[https://www.msbs.gob.es/organizacion/sns/planCalidadSNS/pdf/PANDEMIA DE LA COVID-19 Y LA PREVENCION Y EL CONTROL DEL CANCER.pdf](https://www.msbs.gob.es/organizacion/sns/planCalidadSNS/pdf/PANDEMIA_DE_LA_COVID-19_Y_LA_PREVENCION_Y_EL_CONTROL_DEL_CANCER.pdf)

Madrid, 21 de mayo de 2021

